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PROPUESTAS 

DESARROLLO URBANO SOSTENIBLE 
 
  



1. Arreglar las aceras del distrito  

RESUMEN: En decenas de puntos del distrito faltan baldosas en las aceras haciendo 
que su paso por ellas sea dificultoso. 
 
CONTENIDO: 
 
A la ya de por sí estrechez de las aceras en el distrito, tanto en el barrio de La Alameda de 
Osuna, como en el Casco Histórico de Barajas y en Corralejos (solo se salvan, por ser más 
modernos, el Ensanche de Barajas y Los Coronales), se unen los alcorques de los árboles, las 
tapas de registro que no están al ras del suelo y la falta de mantenimiento de los últimos 
años. Faltan losetas en decenas de puntos del distrito, lo que no solamente dificulta el 
caminar por las aceras, sino que impide el paso de sillas de niños y las hace intransitables 
para personas con sillas de ruedas. 
 
Habría que repararlas de forma urgente, ensanchar aceras donde sea factible y rellenar los 
alcorques para facilitar el tránsito. 
 
No se trata de poner ejemplos, se debería enviar una cuadrilla con un itinerario que 
recorriera todo el distrito y fuera reparando. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Alta 

 

 

 

 

  



2. Arreglar las calzadas del distrito  

RESUMEN: En decenas de puntos del distrito el asfalto de las calzadas está 
deteriorado, rajado o con agujeros. 
 
CONTENIDO: 
 
La falta de mantenimiento de los últimos años, ha dado como resultado un deterioro 
considerable de las calzadas en todo el distrito. Ello, unido a la mala ejecución que ha dejado 
muchas de las tapas de registro por debajo del nivel del suelo, principalmente en las 
entradas de las alcantarillas, ha tenido como resultado un deterioro considerable de las 
calzadas. 
 
No se trata de poner ejemplos, se debería enviar una cuadrilla con un itinerario que 
recorriera todo el distrito y fuera reparando. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Comisión Municipal Media 

 

 

  



3. Construir una acera desde el IES Barajas hasta Canillejas  

RESUMEN: En la actualidad, no existe acera en la Avda. de la Hispanidad hasta la 
glorieta del intercambiador de Canillejas.  
 
CONTENIDO: 
 
Se propone la creación de aceras al menos en el margen derecho (zona Vodafone), para la 
eliminación de coches mal aparcados y aumentar la seguridad peatonal. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Comisión Municipal 

 

Estatal 

Media 

 

 

  



4. Ilum inación de los pasos de cebra, mejora de su diseño y de su 

pavimentación  

RESUMEN: Los pasos de cebra en todo el distrito adolecen de poca o ninguna 
iluminación. Además, muchos se encuentran en mal estado de pavimentación y otros 
se inundan los días de lluvia.  
 
 
CONTENIDO: 
 
Los pasos de cebra necesitan especial iluminación para hacerlos visibles y alertar a los 
automovilistas, lo que contribuiría a hacerlos más seguros.  
 
En muchos puntos, su deficiente diseño hace que estén inundados los días de lluvia (Avda. 
de Logroño, por ejemplo). En otros puntos del distrito su deficiente pavimentación hace que 
se encuentren hundidos (Calle Rioja). 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



5. Mejorar la iluminación en el Paseo del Zurrón  

RESUMEN: Mejorar la iluminación en el Paseo del Zurrón con la instalación de 
nuevas farolas a baja altura. 
 
CONTENIDO: 
 
Actualmente existen un número limitado de farolas en dicha calle, cuya iluminación queda 
copada por los arboles (plataneros) de la misma calle. Por ello, en las farolas existentes se 
colocaron otras farolas a baja altura destinada a los peatones y la situación mejoró con esta 
medida, pero no ha quedado completamente solucionada debido a la falta de iluminación 
durante la noche. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad 
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



6. Mejorar la iluminación en la calle Plus Ultra  

RESUMEN: Mejorar la iluminación en la calle Plus Ultra con la instalación de farolas 
a baja altura. 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Comisión Municipal Media 

 

 

  



7. Mejorar la iluminación en la Avenida de Logroño  

RESUMEN: Mejorar la iluminación en la Avenida de Logroño (desde el Metro al 
Burger King) con la instalación de farolas a baja altura. 
 
CONTENIDO: 
 
Actualmente existen un número limitado de farolas en dicho tramo, cuya iluminación queda 
copada por los arboles (plataneros) de la misma calle. Por ello, en las farolas existentes se 
colocaron otras farolas a baja altura destinada a los peatones y la situación mejoró con esta 
medida, pero no ha quedado completamente solucionada debido a la falta de iluminación 
durante la noche. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



8. Finalización de la Vía Verde de la Gasolina  

RESUMEN: El Ayuntamiento considero finalizadas las obras de la Vía Verde de la 
Gasolina en 2008, pero quedan pendientes actuaciones. 
 
CONTENIDO: 
 
Las actuaciones pendientes para la finalización de la Vía Verde de la Gasolina son las 
siguientes: 

1. Recuperación de las zonas ajardinadas degradadas. 
2. Plantar los árboles prometidos. 
3. Reparación del deterioro producido en la calzada de la calle Rioja 

(fundamentalmente los pasos de cebra). 
4. Reparación de la techumbre del túnel de la A2 (zona peligrosa). 
5. Creación de la zona peatonal, acera y ajardinado en las zonas donde están previstos 

los parking subterráneos (un módulo entre la calle Joaquín Ibarra y la calle Carabela,  
y otro módulo en la calle Rioja, a la altura del número 23). 

6. Creación de los dos módulos  de parking subterráneos prometidos e incluidos en el 
proyecto de la Vía Verde (ubicados según punto anterior). 

 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal 

 

Autonómica 

 

Estatal 

Alta 

 

 

  



9. Instalación de bancos en distintos puntos del distrito  

RESUMEN: Existe demanda vecinal para aumentar el número de bancos de uso 
público en diferentes zonas de Barajas. 
 
CONTENIDO: 
 
Las peticiones son en las siguientes zonas: 

- Colonia de Nuestra Señora de Loreto. 
- Colonia de Juan de la Cierva. 
- Ensanche de Barajas. 
- Calles Barlovento y Mistral. 

 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



10. Instalación de aparatos de gimnasia para mayores en distintos puntos 

del distrito  

RESUMEN: Existe demanda vecinal para aumentar el número de aparatos de 
gimnasia para mayores en diferentes zonas de Barajas. 
 
CONTENIDO: 
 
Las peticiones son en las siguientes calles: 

- Calle Bahía de Almería 13. 
- Calle Briones 36. 

 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Los Coronales Municipal Media 

 

 

  



11. Soterramiento de cables aéreos en calles Ciclón, Huracán, Siroco y 

Solano 

RESUMEN: Retirada del cableado eléctrico y telefónico aéreo y de los postes 
instalados para la distribución eléctrica y telefónica. Instalación subterránea.  
 
 
CONTENIDO: 
 
Soterramiento del cableado eléctrico y telefónico existente, que actualmente discurre de 
forma aérea en algunos tramos de las calles Ciclón (muchos puntos y tramos), Huracán, 
Siroco y Solano, así como la eliminación de los postes colocados en las aceras estrechas. 
 
Se están incrementando los cables de fibra óptica, pues va un cable por cada casa. Estos 
registros están puestos en los postes y a la altura de la cabeza, con lo que hay que ir 
esquivándolos. 
 
Igualmente, se desea construir una casa nueva en la calle Ciclón 50 y todo el cableado aéreo 
presenta un gran problema a la hora de poder realizar la obra, ya que los camiones pueden 
chocar y cortar el suministro eléctrico. 
 
Estas instalaciones dan un aspecto al barrio de anticuado y viejo. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



12. Construir un acceso peatonal a la terminal 4 del aeropuerto  

RESUMEN:Construir un acceso peatonal desde Barajas (Casco Histórico) a la 
Terminal 4 del Aeropuerto para facilitar el paso de trabajadores y vecinos. 
 
CONTENIDO: 
 
Dado el gran número de vecinos que trabajan en el aeropuerto o que se trasladan a él, se 
hace muy necesario que de la misma manera que se puede llegar como peatón a las 
restantes terminales, se pueda hacer a la Terminal 4. 
 
La ruta empezaría en la Avenida de Logroño, seguiría por la carretera al Cementerio Nuevo, 
pasaría por la pasarela peatonal y continuaría en dirección a la terminal. Son precisas aceras, 
pasos de cebra, iluminación, etc. Al existir ya la pasarela, el resto del proyecto es sencillo. 
 

 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Municipal Media 

 

 

  



13. Habilitar las parcelas contiguas a la Glorieta Playa de San Lorenzo 

para fines sociales  

RESUMEN: Las parcelas cercanas a la Glorieta Playa de San Lorenzo pueden ser 
habilitadas para fines sociales (campo de futbol, canchas de baloncesto, huerto 
ÕÒÂÁÎÏȣɊȢ 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Las Barquillas Municipal Baja 

 

 

  



14. Construir una vía de circunvalación d el Casco Histórico  

RESUMEN: Creación de una vía de circunvalación del Casco Histórico de Barajas con 
el fin de reducir el tráfico por la Avenida de Logroño y la Avenida General. Esta vía 
uniría la zona de la Ermita de Barajas con la del antiguo colegio Alamán, pudiendo 
conectar con la glorieta de Paracuellos. 
 
CONTENIDO: 
 
La creación de esta vía, no sólo posibilitaría una reducción del tráfico rodado en las avenidas 
de Logroño y General, sino que también permitiría crear zonas verdes y nuevos 
aparcamientos en el exterior del casco Hhistórico. Asimismo, permitiría crear nuevos accesos 
a éste para, a continuación, planificar la peatonalización de su Plaza Mayor y algunos de sus 
viales. 
 
Esta medida preservaría el Casco Histórico que mejor se conserva de los distritos periféricos 
de Madrid. 
 

 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.CC. Barajas BIC Municipal 

 

Autonómica 

Baja 

 

 

  



15. Mejorar el giro del inicio de la cuesta de la calle San Severo  

RESUMEN: Los vehículos provenientes de la calle Soto Hidalgo, al girar al final del 
Pasillo Verde para incorporarse a la calle San Severo, tienen dificultades al 
encontrarse con vehículos mal aparcados en mitad de la esquina. 
 
CONTENIDO: 
 
La propuesta consiste en modificar la acera para dificultar/ impedir el aparcamiento de 
vehículos, facilitando la visibilidad y la maniobralidad de los vehículos que giran.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Baja 

 

 

  



16. Ampliar el carril bici de la  Vía Verde de la Gasolina 

RESUMEN: Ampliar el carril bici de la Vía Verde de la Gasolina para conectarla con 
el Casco Histórico. 
 
CONTENIDO: 
 
Se trataría de ampliar  el actual carril bici desde la finalización actual entre la calle San 
Severo y la calle Riaño, prolongándolo por la calle San Severo hasta la Avda. de Logroño, 
después hasta la Plaza de la Ermita, nuevamente Avda. de Logroño y finalización en la calle 
Ayerbe junto el parking del mercadillo de los sábados. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Media 

 

 

  



17. Crear un carril bici que una todos los barrios del distrito  

RESUMEN: La idea es crear una red de carriles bici a lo largo del distrito. Ya existe 
un carril en la Alameda de Osuna y la idea sería conectar este carril con el Barrio del 
Aeropuerto, Coronales, Barajas y Timón, para terminar uniéndolo al carril bici que 
ya existe en Valdebebas (que también perteneceal distrito de Barajas). 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

 

 

  



18. Ampliación de la Vía Verde de la Gasolina  

RESUMEN: Ampliación de la Vía Verde de la Gasolina en todo el antiguo recorrido 
del Tren de la Gasolina. 
 
CONTENIDO: 
 
Se trata de prolongar la Vía Verde de la Gasolina (antigua vía del tren) más allá del cruce con 
la calle San Severo, llegando hasta Barajas en la zona del mercadillo y la calle Ayerbe.Esta 
prolongación deberá incluir un paseo peatonal y un carril bici. 
 
La mejora en calidad de vida para los vecinos del distrito sería evidente: uniría barrios, 
permitiría un fácil acceso al mercadillo a los vecinos de la Alameda de Osuna,los vecinos de 
Barajas podrían acceder en bicicleta o caminando al parque, al polideportivo y a la 
biblioteca, etc. Muchas personas de ambos barrios tendrían una zona de agradable ejercicio, 
paseo y encuentro. 
 
No exige grandes obras, no atraviesa zonas edificadas, sino terrenos aledaños al aeropuerto 
y ya hay un túnel por debajo de la autovía. 
 

 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  

 

AA.VV. Plus Ultra 

Municipal Alta 

 

 

  



19. Modificar semáforos en rojo de la rotonda de la ermita  

RESUMEN: En las entradas a la rotonda de la ermita desde la Avenida de Logroño se 
han colocado semáforos para vehículos, que cada pocos minutos se ponen en rojo sin 
que su presencia tenga ninguna justificación. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Baja 

 

 

  



20. Evitar carreras de coches en el Ensanche de Barajas 

RESUMEN: Colocación en la calzada de las calles amplias del Ensanche de Barajas de 
badenes reductores de velocidad. 
 
CONTENIDO: 
 
Colocación en la calzada de badenes reductores de velocidad o elevación de algunos pasos 
de cebra, debido a que las calles anchas y rectas son transitadas por los coches excediendo 
ampliamente el límite de velocidad. 
 
Se propone que esta propuesta se aplique en las calles Playa de Riazor, Playa de América, 
Playa de Barlovento y Mistral. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



21. Arreglar el callejón de la calle Bureta  

RESUMEN: Acondicionar el callejón de la calle Bureta. 
 
CONTENIDO: 
 
El callejón de la calle Bureta da acceso a una serie de viviendas y el suelo dificulta el acceso 
con silla de ruedas, la entrada es estrecha, falta iluminación y hay que arreglar los desagües. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



22. Finalización de la calle Benicarló  

RESUMEN: Finalizar los diez metros de la calle Benicarló que han quedado sin 
urbanizar, al no construirse las viviendas previstas. 
 
CONTENIDO: 
 
El corte de la calle Benicarló está a la altura del número 15, donde estaban proyectadas ocho 
viviendas unifamiliares, quedando una sin construir, por lo que la constructora no urbanizó 
ese trozo de calle. 
 
La propuesta es que el Ayuntamiento realice la urbanización y que posteriormente se le 
cobre al propietario de la parcela cuando solicite la licencia de construcción de la vivienda 
que falta. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Los Coronales Municipal Media 

 

 

  



23. Modificar semáforo de la Avda. de Logroño esquina con Jardines de 

Aranjuez  

RESUMEN: La propuesta es modificar el semáforo a ámbar (ahora se pone en rojo) 
en el giro a la derecha, de forma que puedan girar los vehículos que entran en la 
Alameda de Osuna por esa vía. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



24. Creación de accesos al Ensanche de Barajas y Corralejos desde la M-11 

RESUMEN: Los vecinos del distrito solo disponen de una salida desde la M-11 a los 
diferentes barrios (Timón, Casco Histórico, Alameda de Osuna y Corralejos). Es en la 
Avenida de Logroño/Ermita de Barajas, por ello es necesario la creación de nuevas 
salidas que eviten el colapso de la Ermita y mejoren la movilidad. 
 
CONTENIDO: 
 
La no existencia de otros accesos a los diferentes barrios del distrito provoca problemas de 
movilidad y seguridad vial. Estos generan el colapso continuo de los accesos en la Ermita de 
Barajas donde se producen accidentes de manera asidua, siendo uno de los puntos más 
problemáticos de todo el distrito. Ni la mejora de los accesos en M-11, ni la señalización de 
los pasos de cebra o de semáforos en este punto han conseguido que disminuyan los 
problemas de movilidad.  
 
El colapso que sufren los accesos de la Ermita dado el altísimo número de vehículos  se 
traslada a otros puntos de la Avenida de Logroño en dirección Barajas (pueblo), en concreto 
de gran gravedad son los accesos al Paseo del Zurrón y a la calle Timón y en menor medida 
del acceso a la calle Alanís, que se colapsan y provocan problemas de movilidad en la 
Avenida de Logroño, al reducirse a un solo carril.  
 
Este colapso de los accesos de la M-11 en la Ermita de Barajas y de los accesos al barrio de 
Timón en la Avenida de Logroño se prevé que empeoren gravemente con el crecimiento 
demográfico en el Ensanche de Barajas y con la construcción en marcha de bloques de 
viviendas junto a la Avenida de Logroño en la ŎŀƭƭŜ {ŀƴ {ŜǾŜǊƻ Ƨǳƴǘƻ ŀ άƭŀ ŜƳōŀƧŀŘŀέ Ŝƴ la 
Alameda de Osuna.  
 
Por otro lado hay que dejar constancia de que ambos accesos estaban planeados con 
anterioridad. El que da acceso al Ensanche se quedó por hacer y el que da acceso a 
Corralejos/Coronales aparece en el Plan General de Ordenación Urbana. 
 
La propuesta es crear dos nuevos accesos desde la autopista M-11 hacia el Ensanche de 
Barajas en barrio Timón (calles Mistral y Playa de Formentor) y hacia el barrio de 
Corralejos/Coronales en la calle bahía de Málaga.  
 



 
Acceso sin finalizar desde la M-11 hacia el Ensanche de Barajas 
 

 
Propuesta de dos nuevos accesos desde la M-11: Ensanche de Barajas y Corralejos 
 

 
Otra propuesta en la parte inferior izquierda para acceso aCorralejos/Coronales 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Estatal Baja 

 



25. -ÅÊÏÒÁÒ ÅÌ ÍÁÎÔÅÎÉÍÉÅÎÔÏ Ù ÁÍÐÌÉÁÒ ÌÁ ÌÌÁÍÁÄÁ Ȱ-ÉÌÌÁ 6ÅÒÄÅȱ 

RESUMEN: ,Á ÌÌÁÍÁÄÁ ÅÎ "ÁÒÁÊÁÓ Ȱ-ÉÌÌÁ 6ÅÒÄÅȱ ÅÓ ÌÁ ÖþÁ destinada a la práctica de 
marcha o carrera, además de vía ciclista, que se encuentra en la zona del Ensanche 
de Barajas. 
 
CONTENIDO: 
 
La vía verde es desde hace años muy utilizada por personas que practican paseo, marcha, 
carrera o como paseo ciclista. Se instalaron en un principio zonas y aparatos de estiramiento 
que no se han mantenido adecuadamente. Tampoco los bancos para descanso y 
esparcimiento. El mantenimiento de toda la vía en general, ha sido deficiente.  
 
Para permitir el acceso al circuito con silla de ruedas es necesario despejar el final de las 
calles Siroco y Solano, así como construir un paso desde la rotonda de la calle Mistral.  
 
Dada la afluencia de usuarios que practican deporte se necesita también añadir al circuito 
una nueva fuente de agua potable.  
 
Las zonas por las que discurre la vía podrían ser utilizadas además para pistas de skate, 
parkour, rocódromo, bicicross... Así también se podrían disfrutar como merenderos y zonas 
de recreo.  
 

 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Municipal Media 

 

 



26. Construcción de nuevos aparcamientos  

RESUMEN: Municipalizar y habilitar como aparcamientos los solares junto a la 
estación de Metro Barajas, junto al punto limpio de Barajas y junto al Cementerio 
Viejo o de San Pedro Apóstol en la calle Júpiter. 
 
CONTENIDO: 
 
La zona del casco antiguo de Barajas tiene un importante problema de aparcamiento, que se 
une a las necesidades de los trabajadores del aeropuerto y los viajeros, que dejan aparcados 
sus vehículos el tiempo que duran sus viajes. 
 
Se utilizan para aparcar solares que al no tener otro uso van siendo invadidos como 
aparcamientos. Son fundamentalmente un gran solar al lado del punto limpio de Barajas, un 
solar más pequeño junto al Metro Barajas, otro solar grande al final de la Calle Orión que se 
extiende hasta la Calle Júpiter junto al Cementerio Viejo y la parcela de uso deportivo, y otra 
gran zona que los sábados se utiliza como mercadillo. Excepto esta última todas las demás 
parcelas están sin asfaltar y sin regulación. 
 
Se necesita que estas zonas se limpien, asfalten y habiliten como verdaderos aparcamientos.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Alta 

 

  



27. Solucionar la falta de aparcamiento en la Alameda de Osuna  

RESUMEN: El aumento de la población y el parking automovilístico de la Alameda de 
Osuna, unido en los últimos años a la implantación de empresas de servicios 
terciarios con un  amplio número de trabajadores (ONO, El Corte Ingles, VodafonÅȣɊȟ 
junto a las características de la ubicación propia del barrio, limitado en su expansión 
por la Avda. de Logroño, la Avda. de la Hispanidad y el aeropuerto,  ha cristalizado en 
la situación actual de una flagrante escasez de parking en superficie que es necesario 
solucionar. 
Además, provoca adicionalmente una degradación en los modos y costumbres para 
aparcar que, por falta de civismo, conllevan una  pérdida en la movilidad peatonal de 
los vecinos (aparcamiento en los giros de calles, en los pasos de cebra, doble fila, etc.). 
 
CONTENIDO: 
 
Los vecinosvienen reclamando insistentemente la realización de un estudio de las 
necesidades reales de aparcamiento en la Alameda de Osuna.En su momento, el 
Ayuntamiento elaboró un programa de aparcamientos de 2007 a 2011, del que no hubo más 
noticias.  
 
Históricamente siempre se ha hablado y ha habido promesas en firme para construir 
aparcamientos subterráneos en los siguientes lugares:  

- Plaza del Navío. 
- Dos módulos en la Vía Verde. 
-  Calle Riaño (en superficie y actualmente en uso indebido). 
- Jardines de El Capricho (en superficie y actualmente en uso, pero monopolizado por 

Vodafone). 
- Parcela enfrente del huerto ecológico, en el Callejón de Vicálvaro (utilizado 

ilegalmente). 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Alta 

 

 

  



28. Construir un aparcamiento disuasorio en el Metro Barajas  

RESUMEN: Dado el gran número de vehículos privados que cruzan el distrito, sería 
necesaria la construcción de un aparcamiento disuasorio en el Metro de Barajas, que 
también podría servir de intercambiador de transporte público. 
 
CONTENIDO: 
 
La ubicación del aparcamiento disuasorio sería en la parcela vallada detrás del Metro Barajas 
(calle Playa de Riazor). 
 
Además del aparcamiento disuasorio (que debería ser gratuito), dicho espacio se podría 
aprovechar también como intercambiador de transporte público, para situar allí las 
cabeceras de los autobuses interurbanos que comunican con los pueblos colindantes. 
 
Ya existió un proyecto al respecto, impulsado por el Consorcio Regional de Transporte, pero 
que el Ayuntamiento no desarrolló. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Los Coronales Municipal Alta 

 

 

  



29. Solucionar los problemas de tráfico y aparcamiento en los alrededores 

de los colegios 

RESUMEN: Tradicionalmente se provocan problemas de circulación y aparcamiento 
en las cercanías de los colegios, coincidiendo con la entrada y salida de los alumnos. 
 
CONTENIDO: 
 
Es necesario involucrar a la comunidad educativa (dirección de los colegios y AMPAS)para 
concienciarlos del problema, a la Policía Municipal para que sea más rígida con los 
infractores (controlando y regulando exhaustivamente el tráfico). 
 
Por parte del Ayuntamiento, es necesario instalar bolardos disuasoriosy a la vez analizar la 
posibilidad de ampliar plazas de aparcamiento. También facilitar y señalizar caminos y vías 
de acceso peatonales a los colegios, fomentando entre los ciudadanos el acceso a pie y 
eliminando la dependencia de los coches. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO Municipal Baja 

 

 

  



30. Estudiar la implantación del Servicio de Estacionamiento Regulado 

(SER) en La Alameda de Osuna 

RESUMEN: Crear una comisión que estudie la regularización del aparcamiento en la 
Alameda de Osuna. 
 
CONTENIDO: 
 
Dadas las escasas plazas de aparcamientos en la Alameda de Osuna y la llegada de algunas 
grandes empresas y la utilización de las calles por parte de empresas de recogida y 
aparcamiento de vehículos para viajeros del aeropuerto (además del propio uso de los 
empleados del mismo), este barrio ha quedado completamente saturado por los coches 
aparcados en todas partes. 
 
Se pide una comisión que estudie la posibilidad de implantar un Servicio de Estacionamiento 
Regulado (SER)adaptado al barrio. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Alta 

 

 

  



31. Crear aparcamientos seguros para bicicletas en puntos estratégicos 

del distrito  

RESUMEN: Crear aparcamientos seguros para bicicletas en las estaciones de metro y 
ÅÎ ÏÔÒÏÓ ÌÕÇÁÒÅÓ ÄÅ ÇÒÁÎ ÁÆÌÕÅÎÃÉÁ ɉÐÏÌÉÄÅÐÏÒÔÉÖÏȟ ÃÅÎÔÒÏÓ ÃÕÌÔÕÒÁÌÅÓȣɊ. 
 
CONTENIDO: 
 
Crear aparcamientos para bicicletas seguros y vigilados en las estaciones de Metro (Barajas, 
Alameda de Osuna y Capricho) y en otros lugares de gran afluencia como el polideportivo 
(situándolo dentro del recinto y no fuera como sucede actualmente). 
 
El objetivo es fomentar el uso de la bicicleta como vehículo en el distrito mejorando la 
seguridad de las propias bicicletas en aparcamientos habilitados para tal efecto. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



32. Retirar los depósitos de combustible de CLH y revertir el solar al 

Ayuntamiento  

RESUMEN: Se propone la retirada de los depósitos de combustible situados en la 
zona delimitada por la calle Ayerbe, la Avenida de la Hispanidad (M-14) y el Camino 
del Cuartel, para que dichos terrenos se municipalicen y sean destinados a dotaciones 
públicas.  
 
CONTENIDO: 
 
Los depósitos referidos ocupan una parcela de 26.586 m2 junto al aparcamiento público 
donde los sábados se instala el mercadillo y se utiliza como recinto ferial. 
 
La presencia de estos depósitos supone un riesgo para la seguridad de los vecinos, si se 
utilizan como reservas de combustible, puesto que la parcela tiene mucho uso y además se 
encuentra muy cercana a las viviendas. Se ha dicho a los vecinos que en la actualidad no 
están en uso, por lo que entonces su presencia es del todo inútil. Da sensación de 
inseguridad y mala imagen a la zona, donde además de viviendas se ubican varios hoteles 
muy frecuentados.  
 
El terreno nos parece el adecuado para un centro cívico muy necesario en el distrito, al que 
tendrían acceso no solo vecinos de Barajas (Casco Histórico) sino que prolongando la 
llamada Vía Verde accederían los vecinos de los restantes barrios del distrito. Y es del 
tamaño suficiente para otros usos municipales a determinar (una biblioteca, por ejemplo). 
 
La municipalización de este terreno se enlaza con la identificación de las propiedades de 
AENA en el distrito, donde la M-14 debe ser el límite entre el aeropuerto y el barrio de 
Barajas, de manera que debería exigirse a esa entidad la cesión de las parcelas que posea a 
este lado de dicha M-14. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Estatal Alta 

 

 

  



33. $ÏÔÁÒ ÐÁÒÁ ÆÉÎÅÓ ÓÏÃÉÁÌÅÓ ÌÁ ÐÁÒÃÅÌÁ ÄÅÎÏÍÉÎÁÄÁ Ȱ(ÕÅÒÔÁ ÄÅ 6ÁÌÅÎÃÉÁȱ 

RESUMEN: La parcela existente (en el Paseo de la Alameda de Osuna junto a la 
puerta trasera del palacio de los Jardines de El Capricho), se encuentra actualmente 
sin uso. Es una reivindicación vecinal histórica su uso para fines sociales (biblioteca, 
escuela de música, auditorio, locales para asocÉÁÃÉÏÎÅÓȣɊȢ 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Media 

 

 

  



34. Construcción de un nuevo polideportivo  

RESUMEN: El actual polideportivo del distrito es insuficiente para las necesidades 
vecinales en cuanto a tamaño e instalaciones. Falta espacio, piscina de verano y pista 
de atletismo. 
 
CONTENIDO: 
 
Desde su inauguración, el único polideportivo del distrito se manifestó insuficiente para las 
necesidades vecinales. Es muy necesaria una piscina de verano para la práctica deportiva y 
lúdica, sobre todo para nuestros niños y jóvenes.  
 
Así mismo, es absolutamente necesario disponer de una pista de atletismo. Es inconcebible 
que no se fomente la práctica deportiva, con lo que aporta a la formación y el futuro de 
nuestros hijos.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Municipal Media 

 

  



35. Construcción de un Centro de Mayores en Corralejos  

RESUMEN: En el barrio de Corralejos es necesario un Centro de Mayores, dado el 
número de vecinos mayores de 65 años y la lejanía del resto de Centros de Mayores 
del distrito. 
 
CONTENIDO: 
 
La necesidad de un Centro de Mayores en Corralejos, dado el elevado número de vecinos de 
más de 65 años y la lejanía del resto de Centros de Mayores del distrito, es imperiosa. 
 
Existe una parcela en la calle Bahía de Santa Pola de 4.320 m2, que es idónea, ya que daría 
servicio a los barrios de Coronales, Corralejos, Loreto y la Cierva. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Los Coronales Municipal Media 

 

 

 

  



36. Acondicionamiento de las calles y aceras del Barrio del Aeropuerto  

RESUMEN: Actualmente y prácticamente desde su construcción, las calles y aceras 
del Barrio del Aeropuerto se encuentran en un estado lamentable, por lo que es 
urgente su mejora y acondicionamiento. 
 
CONTENIDO: 
 
Actualmente y prácticamente desde su construcción las calles y aceras del Barrio del 
Aeropuerto se encuentran en un estado lamentable. El asfalto de las calzadas está 
tremendamente erosionado y agrietado en muchas zonas, algunas alcantarillas y registros 
están hundidos, muchos bordillos y baldosas de las aceras se mueven o han desaparecido, 
los arboles no respetan las distancias mínimas y servidumbres que deben mantener con los 
diferentes elementos urbanos y los alcorques se encuentran sin tapa de seguridad, faltan 
bolardos para que los coches no invadan las aceras, los pasos de cebra no se encuentran 
bien señalizados y no se ven adecuadamente al haber perdido la pintura, al igual que las 
separaciones de las plazas de aparcamiento, las calles principales carecen de badenes, 
reductores de velocidad o bandas transversales para controlar el tránsito de vehículos a alta 
velocidad...  
 
Todos estos problemas tienen su origen en la falta de urbanización cuando se entregaron las 
viviendas y en la mala gestión de las distintas administraciones que permitieron que esto 
ocurriera, por lo que la propuesta iría dirigida a la mejora y acondicionamiento de calles y 
aceras, con el asfaltado y señalizado de las calzadas, la reparación de las aceras, la 
señalización de pasos de cebra y aparcamientos, la instalación de bolardos y badenes y la 
conservación y mantenimiento del arbolado, en definitiva, la realización de las 
intervenciones urbanísticas necesarias para hacer más habitable el entorno urbano.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

  



37. Rehabilitación integral delas viviendas del  Barrio del Aeropuerto  

RESUMEN: El Barrio del Aeropuerto es una de las zonas más desfavorecidas de todo 
el distrito, por lo que necesita ya una rehabilitación integral. 
 
CONTENIDO: 
 
El Barrio del Aeropuerto, debido a sus particularidades desde que se creó en el año 1958, ha 
sido una de las zonas más desfavorecidas de todo el distrito siendo seguramente también de 
las más antiguas junto con el pueblo de Barajas. Como resumen de hechos desde sus 

orígenes se podría citar:Ο 
1. Años 50. inicio de la construcción de Barrio del Aeropuerto por la Inmobiliaria Roiz 

sobre zona verde. El Ayuntamiento cambia la calificación a cambio de terreno 
industrial cedido por la constructora (35% del total del terreno). 

2. Años 60. Se entregan las primeras viviendas de manera precipitada y sin acabar, con 
problemas ya desde su principio de tipo estructural y mal edificadas, con carencias de 
todo tipo incluyendo las sanitarias (río por medio del barrio no canalizado), aceras no 

acabadas, tejados mal terminados, etc.).  

3. Los diferentes planes urbanísticos de la época no contemplan las dotaciones de todo 
el tipo para el barrio (calles, zonas verdes etc.), cuando estas dotaciones están 
presentes en el proyecto vendido a los vecinos del barrio. 

4. Desde año 61 hasta finales de las 70, denuncias de todos los bloques ante los 
organismos correspondientes de la época (Ministerio de la Vivienda, Ayuntamiento, 
etc.), contra la constructora por haber engañado a los vecinosΧ[ŀ respuesta de los 
organismos fue lenta, no obligando con hechos a la constructora a realizar lo que 
tenía en el proyecto, por lo que pagaron los vecinos. 

5. Desde 1975 a 1976 se derriban tres bloques por problemas de estructuras. A las 
personas se las desalojan de sus casas con la promesa de darles una vivienda digna. 
Años después se la consiguen en distintos puntos de Madrid, previo pago en algunos 
casos de parte de esa nueva vivienda.  
 

Lo anterior indica de manera muy resumida los orígenes del problema del Barrio del 
Aeropuerto que, como resumen final, es una construcción deficitaria en todos los sentidos y 
que ha sido olvidada por las diferentes administraciones que ha preferido mirar para otro 
lado antes que afrontar el problema.  
Actualmente, como las deficiencias originales no se han reparado completamente, han ido 
agravándose con el paso del tiempo, llegando a la situación tan lamentable que tenemos. 
Teniendo en cuenta además que las administraciones han seguido ignorando el problema o 
intentando hacer negocio a costa de los vecinos del Barrio del Aeropuerto.  
Desde el pasado día 7 de octubre 2015 se ha declarado al Barrio del Aeropuerto zona de 
rehabilitación integral por la Comunidad de Madrid.  
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Barrio Aeropuerto Municipal 

 

Autonómica 

 

Estatal 

Alta 



38. Urbanización del descampado del Barrio del Aeropuerto  

RESUMEN: Se propone la adquisición por parte del Ayuntamiento del terreno 
ÃÏÎÏÃÉÄÏ ÃÏÍÏ Ȱ%Ì ÂÁÒÒÉÚÁÌȱȟ ÅØÉÓÔÅÎÔÅ ÅÎ ÅÌ "ÁÒÒÉÏ ÄÅÌ !ÅÒÏÐÕÅÒÔÏȟ ÑÕÅ ÁÃÔÕÁÌÍÅÎÔÅ 
es particular, para su urbanización.  
 
CONTENIDO: 
 
Dicho terreno, entre las calles Fuentenebro, Garganchón yPradoluengo, está en medio del 
Barrio del Aeropuerto provocando graves problemas al conjunto del barrio. 
 
Este descampado tiene su origen, en las graves deficiencias urbanísticas de construcción del 
Barrio del Aeropuerto en 1958, el cual creció sobre suelo no edificable, sin zonas verdes ni 
dotaciones, debido a las muchas irregularidades e incumplimientos de la Inmobiliaria Roiz y 
de su proyecto de construcción. El alcantarillado era incompleto y los vecinos tenían que 
utilizar el arroyo de Rejas, que circulaba al descubierto hasta que se tapó como consecuencia 
de las riadas, con la tierra sacada del vaciado de las naves industriales que rodean el barrio, 
formando así el descampado que seguimos sufriendo en la actualidad.  
 
Los problemas que genera el descampado son principalmente debidos a que diariamente es 
utilizado como aparcamiento para la gran cantidad de vehículos que recibe el barrio en 
horario laboral. La entrada y salida constante de vehículos levanta toda esa tierra 
convirtiéndola en partículas de polvo en suspensión que ensucian calles, coches y viviendas, 
y que inevitablemente respiran los vecinos y transeúntes con las consecuencias sobre la 
salud que esto produce.  
Cuando llueve es aún peor, pues se forman charcos y barro que los vehículos se encargan de 
sacar a la calle, generando pequeños pegotes que crean baches al secarse y que luego cuesta 
quitar hasta para el servicio de limpieza del Ayuntamiento, que barre y moja la calle 
volviendo a levantar el polvo en suspensión y volviéndolo a convertir en barro.  
Otro problema, no menos importante, es la humedad que sufren los bajos de los edificios 
colindantes por infiltraciones del terreno, pues recordemos que el arroyo de Rejas sigue 
estando ahí simplemente tapado por una gran cantidad de arena.  
 
A lo largo de los años, se ha buscado varias veces poner solución a este problema, pero la 
dejadez de las distintas administraciones y el conflicto de intereses existente sobre el 
terreno no lo ha permitido. Es probable que el hecho de que una parte del terreno sea de 
propiedad privada y que la otra parte, pertenezca a las comunidades de vecinos de los 
edificios colindantes, haya sido el desencadénate de no llegar a un acuerdo entre las partes 
interesadas y el Ayuntamiento para darle una solución.  
 
Es necesaria la reparación o canalización del riachuelo existente en el mismo y su posterior 
urbanización, creando una zona aprovechable para el conjunto del barrio, creación de un 
bulevar con zonas bien delimitadas de aparcamiento que pueden mejorar el gran problema 
del Barrio del Aeropuerto. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Barrio Aeropuerto Municipal Alta 



39. Reparar las instalaciones eléctricas aéreas del Barrio del Aeropuerto  

RESUMEN: Los tendidos de acometida de cableado eléctrico suministrado a las 
viviendas del Barrio del Aeropuerto se encuentran en un estado de claro deterioro 
por parte Unión Fenosa, por lo que su reparación es urgente.  
 
CONTENIDO: 
 
Todas las instalaciones eléctricas existentes en el Barrio del Aeropuerto son deficitarias por 
falta de inversión por parte de la empresa responsable, Unión Fenosa,A que pone como 
excusa la situación del barrio y su posible remodelación para no repararlas. 
 
Sin embargo,si está pidiendo (2015) auditorías y exigiendo a los vecinos que repararen sus 
sistemas eléctricos, crear cuartos de contadores, sin ellos acometer ningún tipo de inversión 
en mantener, quitar o soterrar sus cableados eléctricos que actualmente están por encima 
de los tejados de los edificios con el consiguiente problema añadido para todos los vecinos. 

 
Se propone un acuerdo con la compañía Unión Fenosa para que cumpla sus obligaciones de 
reparación y mantenimiento así como quitar todos los postes de luz existentes en la calles 
del barrio.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Barrio Aeropuerto Municipal Media 

 

 

 

 

 

  



40. Solucionar los problemas ocasionados por el vaciado de tierra de la 

calle Garganchón (Barrio del Aeropuerto)  

RESUMEN: Solución al vaciado de tierra de miles de metros cúbicos al lado de los 
bloques 333 y 335 de la calle Garganchón. 
 
CONTENIDO: 
 
En 2010 se realizaron obras en los bloques. En 2015, la pre-ITE es negativa porque las grietas 
en las casas cada vez son más grandes, ya que el terreno va cediendo por el vaciado 
realizado. 
 
Hay que tomar medidas urgentes antes de que se acaben cayendo las casas. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Barrio Aeropuerto Municipal Media 

 

 

  



41. Acondicionamiento del parque infantil del Barrio del Aeropuerto  

RESUMEN: El parque infantil del Barrio del Aeropuerto es peligroso e incumple la 
normativa vigente de parques infantiles, por lo que es imperioso su 
acondicionamiento. 
 
CONTENIDO: 
 
La propuesta es que se acondicione el área de juego, teniendo en cuenta la legislación 
vigente, y se sustituya el equipamiento actual por uno menos peligroso y más adecuado para 
niños de corta edad. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



42. Solucionar el impacto medioambiental del aeropuerto  

RESUMEN: El aeropuerto provoca una contaminación acústica, lumínica y 
atmosférica en su entorno, que debe ser estudiada y solucionada. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Alta 

 

 

  



43. Construir un parque de bomberos en el distrito  

RESUMEN: El distrito no cuenta con parque de bomberos, con el consiguiente 
incremento del riesgo para los vecinos. Es necesario construir uno. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO Municipal Media 

 

 

  



44. Construir una comisaría de policía en el distrito  

RESUMEN: El distrito no cuenta con comisaría de policía, con el consiguiente 
incremento del riesgo para los vecinos. Es necesario construir una. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Media 

 

 

  



45. Reutilizar los antiguos locales del colegio San Pedro Apóstol  

RESUMEN: Los locales desocupados del colegio San Pedro Apóstol deben ser 
utilizados por entidades sociales del Distrito. 
 
CONTENIDO: 
 
Se han quedado desocupados locales en la Plaza del Jubilado y en la calle Orión, donde se 
localizaba el colegio San Pedro Apóstol. 
 
Dado que se les ha concedido una gran parcela de terreno de uso público para la 
construcción del nuevo colegio, es preciso que esos locales que han quedado vacíos sean de 
uso público y puedan servir a entidades vecinales y sociales del distrito como una suerte de 
compensación a las entidades que no han sido beneficiadas de tan generosas concesiones. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad 
AA.VV. Plus Ultra Municipal Alta 

 

 

  



46. Rehabilitación del auditorio  del Parque Juan Carlos I 

RESUMEN: El auditorio del Parque Juan Carlos I se ha ido deteriorando por falta de 
uso, por lo que se propone rehabilitarlo y volverlo a utilizar. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. AFAO  Municipal Baja 

 

 

  



47. Preservar el patrimonio histórico del distrito  

RESUMEN: Es necesario preservar y revalorizar el patrimonio histórico del distrito. 
 
CONTENIDO: 
 
Se trata de preservar y revalorizar los edificaciones de importancia histórica que se 
encuentran en el Distrito: Castillo de los Zapata, Cementerio de los Osuna, Parque y Búnker 
de El Capricho, Casa del Pueblo (calle del Duque 29) y demás construcciones a determinar. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Vecinal Municipal Media 

 

 

  



48. Redefinir los límites del distrito con Hortaleza (Valdebebas)  

RESUMEN: Es necesario redefinir los límites del distrito con Hortaleza, ya que el 
barrio de Valdebebas está dividido entre los dos. Se propone la creación de una 
comisión para ello. 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
Comisión Municipal Baja 

 

 

  



49. Realizar un mantenimiento estético del Casco Histórico  

RESUMEN: Establecer criterios relativos a la concesión de licencias urbanísticas para 
la homogeneización estética del Casco Histórico de Barajas. 
 
CONTENIDO: 
 
Al contrario que otros barrios del distrito de edificación moderna, el antiguo Pueblo de 
Barajas ha sufrido muchos cambios en su edificación. En una zona de urbanismo antiguo con 
calles estrechas y casas de una o dos alturas se ha dado licencia para construir cuatro y cinco 
plantas. Y no sólo eso, sino que no se ha tratado de mantener una uniformidad en los 
diseños arquitectónicos persiguiendo aŘŜƳłǎ ǳƴŀ ŜǎǇŜŎƛŜ ŘŜ άŦŜƝǎƳƻέ όǾéase la primera 
imagen que da el barrio con la fachada del Hotel IBIS).  
 
Los despropósitos urbanísticos son numerosos. Por ello consideramos esencial establecer un 
criterio de edificabilidad que no devalúe la imagen del barrio y proporcione satisfacción a los 
vecinos.  
 
Así mismo existen solares que se encuentran mal cuidados, sucios y sin vallar: zonas 
contiguas al Cementerio Viejo (calle Júpiter), solares entre la calle Ayerbe y la Avenida de la 
Hispanidad (M-14) y solares en pleno centro vallados y no limpios en la Avenida General, 
Plaza de los Hermanos Falcó, calle Acuario, etc.  
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Municipal Media 

 

 

  



50. Dotar de uso público las instalaciones aeroportuarias inutilizadas  

RESUMEN: Las instalaciones aeroportuarias situadas en las cercanías de los 
depósitos de CLH deberían utilizarse como zonas de uso vecinal, enlazando con la 
ampliación de la Vía Verde de la Gasolina que ya transcurre por la Alameda de Osuna 
en sentido Barajas. 
 
CONTENIDO: 
 
Desde los depósitos de combustible de CLH hasta la M-11 y delimitada por la M-14, se 
encuentra una zona de aparcamientos en desuso. Estos aparcamientos estuvieron 
destinados a los empleados del aeropuerto pero en la actualidad están sin utilizar. Hay, 
como se puede apreciar en el mapa de la zona, otra serie de solares también sin uso. 
Este es un distrito con grandes servidumbres hacia el aeropuerto, que en sucesivas 
ampliaciones de este, ha ido perdiendo terrenos y posibilidades de expansión. Sólo hay que 
consultar los mapas de hace algunos pocos años. 
 
Nos parece oportuno una negoción con AENA para conseguir unir la Vía Verde de la Alameda 
con estas parcelas desaprovechadas y la zona de los depósitos de queroseno, prolongándola 
desde la calle San Severo y dando uso público a alguna de esas parcelas.  
 

 
 
 
 

Procedencia Competencia Prioridad  
AA.VV. Plus Ultra Municipal  

 

Estatal 

Media 

 

 

  


